EDITORIAL

Aumentan las dificultades para la publicación científica en Venezuela

Comenzamos el 2014 con buenas y malas noticias. Enumeremos primero las buenas. Investigación Clínica ha sido aceptada en dos nuevos índices internacionales: el SIIEC Sección Iberoamérica de Argentina y el Infobase Index de la India. La internacionalización de la revista Investigación Clínica también se manifiesta en un incremento de los trabajos recibidos para publicación provenientes del exterior y la colaboración de un número importante de árbitros extranjeros, quienes han aportado su experticia al evaluar trabajos, y obtener solo a cambio un reconocimiento plasmado en un diploma. La página Web de Investigación Clínica https://sites.google.com/site/revistainvestigacionesclinicas/ sigue siendo consultada frecuentemente por investigadores de todas partes del mundo. Además, hemos incorporado a nuestro personal de apoyo administrativo a un nuevo Asistente al Editor, gracias a la Facultad de Medicina de la Universidad del Zulia.

Sin embargo, no nos escapamos de la situación actual que vive nuestro país, Venezuela, y nos enfrentamos a problemas económicos muy serios que repercuten en la estructura y funcionamiento de la Revista. Como es de conocimiento general, *Investigación Clínica* es una revista financiada, prácticamente en forma integral, por la Universidad del Zulia, a través de su Consejo de Desarrollo Científico, Humanístico y Tecnológico, organismo que además apoya a un número importante de revistas de la universidad, todas ellas de alto contenido

científico. Carecemos de ayuda económica tanto de entes privados como del propio gobierno nacional, que durante mucho tiempo apoyó a las revistas científicas venezolanas a través del CONICIT/FONACIT dependencia adscrita al Ministerio de Ciencia y Tecnología. A consecuencia de esta falta de apoyo gubernamental, Investigación Clínica ha tenido dificultades con el aporte económico necesario para mantener la óptima divulgación de sus trabajos a través de un portal como Scielo.

Se ha producido un incremento muy importante en los costos de la edición de las revistas debido a que la obtención del papel libre de ácido, indispensable para la preparación de documentos que requieren permanencia y durabilidad, se ha hecho muy difícil; lo mismo sucede con los materiales utilizados para el manejo de los documentos y para la impresión. Es por ello que, en aras de no limitar el número de trabajos publicados por número, nos veremos en la necesidad de disminuir la cantidad de eiemplares impresos y por ende la Revista no podrá ser enviada a algunas instituciones que usualmente la recibían en forma gratuita. Actualmente existe la disyuntiva de si las revistas científicas deben preferir la vía electrónica para la difusión de su contenido y migrar integramente a este nuevo formato, ya que el acceso a la información digital se ha hecho universal. Sin embargo, Investigación Clínica, aunque se difunde en forma digital por diversos medios, se distribuye también en forma impresa a muchas insti2 Ryder

tuciones nacionales, las cuales no tienen acceso inmediato y libre a la información digital, y es por ello que no las podemos abandonar. Además existe el compromiso del envío de ejemplares impresos que requieren algunos índices internacionales y el canje con otras revistas nacionales y extranjeras, cuyo formato impreso recibimos y ayudan al acervo bibliotecario de nuestra Facultad de Medicina.

Otro aspecto importante es que en la era de las comunicaciones, nuestra Universidad mantiene una plataforma tecnológica débil lo que dificulta la inmediatez requerida para el intercambio con los autores de trabajos recibidos y los árbitros consultados. Además, aunque suene extraño, existe en nuestro entorno, el peligro latente de la limitación en el uso de estas tecnologías.

Queremos con estas palabras hacer del conocimiento de nuestros seguidores que a pesar de todas las malas noticias, la persistente existencia de las buenas, nos alienta a seguir haciendo esfuerzos para cumplir con ellos.

Elena Ryder

Increasing difficulties for scientific publication in Venezuela

A very important increase in the costs of the edition of scientific journals has taken place in Venezuela, due to difficulties in obtaining imported free acid paper and other materials used for handling documents. Like other journals, Investigación Clínica has been considering switching completely to a digital publication format; however there are several reasons that prevent us to doing it at this time: the journal is distributed in printed form to many national institutions, which do not have immediate access to digital information. In addition, there exists a commitment of shipment of printed issues for some international indices and in exchange with other national and foreign journals, whose printed format we receive. Another important aspect is that our University maintains a weak technological platform that makes difficult the immediacy required for the interchange with authors and consulted referees of received papers; and there is a latent danger of limitations in the use of digital technologies, due to current national politic problems. Consequently, we need to continue with the printed format, but must reduce the amount of printed issues, so as not to limit the number of papers published in each edition. Nevertheless, there is an ever increasing number of contributions from foreign researches and Investigación Clínica has been recently included in two new international indices, the SEIIC from Argentina and the Infobase Index from India, reasons that obligate us to maintain our levels of excellence and commitment to our authors and readers.